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Заявление Красноярского краевого комитета КПРФ

Провокационная затея
В Красноярске вынашивается и навязывается населению 
идея об установке памятника Борису Ельцину. 
Красноярские коммунисты считают необходимым высказать 
позицию по этому поводу.

Адреса добрых дел

УВЕДОМЛЕНИЕ
В связи с назначением 

на 12 октября 2008 года 
досрочных выборов главы 
Красинского сельсовета 
Тюхтетского района редак-
ция газеты «За Победу!» 
уведомляет избиратель-
ную комиссию Красинско-
го сельсовета Тюхтетско-
го района и зарегистриро-
ванных кандидатов на пост 
главы Красинского сель-
совета о своей готовнос-
ти предоставить газетные 
площади для агитацион-
ных материалов из расче-
та 1 рубль за 1 кв. см. плюс 
18 % НДС.

Справки по телефонам 
23–64–12, 23–85–12.

Выборы

Избраны 
первыми 

секретарями
На прошедших партий-

ных конференциях первы-
ми секретарями местных 
отделений КПРФ избраны:

Богучанского – 
КОДЗОЕВ 
Ховаши Салманович,

Сосновоборского – 
АКСЕНОВА 
Галина Николаевна.

Поздравляем товарищей!

Хроника

Сибиряки всегда были отзывчивым, тру-
долюбивым и честным народом. Все помнят 
их вклад в Победу в Великой Отечественной 
войне. 176 воинов, призванных на фронт из 
нашего края, стали Героями Советского Сою-
за. Все силы для Победы отдавали труженики 
тыла. Сибиряки не только трудились на пред-
приятиях и в колхозах, но и помогали эвакуи-
рованным, которые нашли здесь кров.

Отзывчивость наши земляки проявили, 
когда в Казачинском случился страшный 
пожар, оставивший без жилья и нажитого 
имущества сотни жителей. В эти трагичес-
кие дни жители дома № 127 по улице Карла 
Маркса собрали для погорельцев шесть ку-
лей различных вещей.

В эти дни, когда не стихла боль от траге-
дии в Южной Осетии, жильцы этого дома в 
числе первых стали собирать гуманитарную 
помощь пострадавшим от военных действий. 
Собрали три куля – есть новые вещи, даже с 
этикеткой, три пары сапог в заводской упа-
ковке, два новых пальто, несколько курток.

Спасибо вам, Тоня Белобородова, Дмит-
рий Георгиевич Зайцев, Наталья Олегов-
на Ефимовы! Вы принесли самые хорошие 
вещи.

Мария Мироновна Лориц знает войну 
не понаслышке, вспоминает, как бомбили 
фашисты села в Белоруссии, как их семья 
была эвакуирована в Сибирь. Слово «беже-
нец» часто сегодня звучит в выпусках ново-
стей о событиях в Южной Осетии. Марии 
Мироновне больше чем кому-либо понятен 
смысл того, что происходит в «горячей точ-
ке».

Не могу не назвать Валерию Александ-
ровну Коляго, Ирину Александровну Шведо-
ву, Елену Исаевну Таксанову, Елену Какаули-
ну. Спасибо им за добро, человеческое теп-
ло!

В эти дни оперативно и чутко работают 
службы, занятые доставкой гуманитарной 
помощи в Южную Осетию.

Мы в этом убедились, когда позвонили в 
ресурсный центр МСУ Центрального райо-
на. Оттуда приехала на своей машине Тама-
ра Михайловна (прошу простить: фамилии 
не знаю) и увезла собранные вещи на пункт 
приема.

Внимательно работают инспекторы по 
работе с гражданами Красноярского центра 
развития местного самоуправления.

Светлана ЛАКС, член КПРФ

Отозвались 
на чужую беду

Свою помощь вы можете направлять на специальный счёт.
Реквизиты счёта: Министерство труда и социального разви-

тия РСО-Алания Р/С 40410810860340000001 БИК   040702660,  
К/С  30101810600000000660 в  Северо-Кавказском банке СБ РФ 
 г. Ставрополь.

В минувшую субботу на базе Минусин-
ского городского отделения КПРФ 
прошел краевой семинар секретарей 

городских и районных отделений партии.
Тема семинара – «Работа Минусинского 

отделения КПРФ с общественными орга-
низациями». Перед открытием семинара 
его участники возложили цветы к памятни-
ку В. И. Ленину.

Вступительным словом семинар от-
крыл первый секретарь краевого комите-
та КПРФ, депутат Законодательного соб-
рания П. П. Медведев. 

Первый секретарь Минусинского от-
деления партии, депутат городского Со-

вета А. П. Новак дал характеристику от-
делению партии, рассказал об основных 
задачах, над которыми работают комму-
нисты города и района. Участники семи-
нара совершили экскурсию по краевед-
ческому музею имени Н. М. Мартьянова, 
после которой в конференц-зале музея 
продолжилось пленарное заседание се-
минара. 

Обстоятельный обзор социально-эко-
номического положения в крае сде-
лал член бюро крайкома партии, депу-
тат Законодательного собрания В. Н. 
Севастьянов. О работе депутатов-ком-
мунистов в органах власти – председа-

тель Минусинского городского Совета 
М. С. Зенченко. Деятельности мо-
лодёжной секции местного отделения 
КПРФ посвятил свое выступление заве-
дующий молодежным отделом горкома 
партии Борис Телеш. О работе комму-
нистов в ветеранских организациях рас-
сказала председатель районного совета 
ветеранов А. Н. Шмидт. 

Партийный актив познакомился с опы-
том работы родительского комитета при 
местной воинской части. Этот комитет 
возглавляет депутат Законодательного 
собрания П. П. Медведев.

Большой интерес вызвал опыт работы 

местного отделения Всероссийского жен-
ского союза «Надежда России», о кото-
ром рассказала председатель отделения 
Н. Л. Верхотурова. Председатель проф-
союза работников образования Минусинс-
кого района С. Г. Кузнецова свое выступ-
ление посвятила вопросам взаимодейс-
твия с коммунистами в борьбе за социаль-
ную справедливость.

Об организации протестного движения 
рассказал первый секретарь Минусинско-
го отделения партии А. П. Новак.

Подвел итоги семинара первый секре-
тарь крайкома партии П. П. Медведев.

Участники семинара приняли заявление 

по поводу идеи установить в Красноярске 
памятник Борису Ельцину. Оно публикует-
ся в сегодняшнем номере. 

И еще один важный итог семинара. Груп-
па секретарей в знак партийного братс-
тва, единения соратников предложила уч-
редить наш краевой профессиональный 
праздник – День секретаря. Он будет от-
мечаться ежегодно в конце августа. Точ-
ный день будет определен.

В работе семинара принял участие заве-
дующий сектором ЦК КПРФ В. В. Ушаков.

Подробный отчет о семинаре будет 
опубликован.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора

Хлебом-солью из-
древле у нас встреча-
ли самых дорогих гос-
тей.

Этот добрый обычай 
вспомнили гостепри-
имные хозяева – ор-
ганизаторы краево-
го семинара секрета-
рей  местных отделе-
ний КПРФ.

Нас ждали у памят-
ного знака при въезде 
в город.

Короткая остановка. 
Теплые слова.

Все отщипнули от 
каравая ломтик. Хлеб 
был удивительно вкус-
ным.

Спасибо!
Умеют минусинцы 

встречать гостей!

Минусинск собирает друзей
В минувшие выходные 
в Минусинске на базе 
местного отделения КПРФ
прошел краевой семинар
секретарей городских 
и районных комитетов 
партии

Для многих россиян имя Б. Н. Ельци-
на связано с самыми черными страни-
цами истории Отчества.

Это непосредственное участие в 
развале великой державы – Союза Со-
ветских Социалистических Республик. 

Это расстрел из танков законного 
парламента Российской Федерации в 
октябре 1993 года.

Это  бессмысленная и кровопро-
литная война в Чеченской республи-
ке.

Это обнищание большинства на-
селения и баснословное обогащение 
кучки олигархов, которые практичес-
ки задарма получили из рук «семьи» и 
«папы» Ельцина всенародное достоя-
ние: заводы, оборонные предприятия, 
природные ресурсы.

Это жульническая приватизация 
– обман миллионов россиян.

Это разгул преступности, катаст-
рофическое падение нравственности в 
обществе.

Это угрожающее снижение обо-
роноспособности государства, паде-
ние международного престижа нашей 
Родины.

Это развал сельского хозяйства, 
упадок, исчезновение с лица земли 

сел и деревень.
Правящий режим, не прислушива-

ясь к общественному мнению, уже уве-
ковечил память «всенародно избран-
ного» – улицей в Свердловске, пере-
именованием института, учреждением 
стипендии. Не достаточно ли?

И если в Красноярске идею предла-
гает частное лицо, то и памятник дол-
жен быть частным – подходящее место 
ему на даче, во дворе элитной фазен-
ды, но только не на улице города, к ко-
торому Ельцин не имеет никакого отно-
шения.

Нельзя не подчеркнуть, что эта 
идея увековечения разрушите-
ля страны витает на фоне усилива-
ющегося антикоммунизма, призы-
вов «снести Мавзолей и захоронения у 
Кремлевской стены».

В некоторых городах власть беспре-
пятственно сносит памятники деяте-
лям советской эпохи, переименовыва-
ет советские названия улиц и населен-
ных пунктов. Зато нет проблем у тех, 
кто ставит монументы палачам на-
рода. 

В Иркутске воздвигнут памятник 
Колчаку, который оставил кровавый 
след во всей Сибири, в том числе и на 

берегах Енисея. Вынашивается идея 
об установке памятника генералу Де-
никину в курортном городе Сочи.

По поводу установки памятника Ель-
цину в Красноярске никто  не проводил 
опроса общественного мнения – якобы 
вопрос уже решен, названа дата уста-
новки монумента.

Когда же коммунисты Красноярска в 
свое время собрали средства на бюст 
И. В. Сталина и попытались устано-
вить, получили отказ властей, которые 
даже не удосужились объяснить моти-
вы такого отказа.

Быть или не быть памятнику Ель-
цину? Коммунисты края однозначно 
считают: не быть!

***
P.S. В последнее время власть яко-

бы прореагировала на ситуацию, за-
явив, что вопрос об установке памят-
ника Ельцину требует многих решений: 
нужны согласия семьи, авторов про-
екта, городской администрации и т. д. 
На все это уйдет не менее трех лет. Не-
трудно представить, что все эти согла-
сования будут успешно пройдены, так 
что нам не стоит сходить с позиций: па-
мятнику не быть! 
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ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР 
со Светланой ПАНИНОЙ

Не уронить знамя Не хватает 
молодых

Александр ЧАЛКИН, секре-
тарь Туруханского местного 
отделения КПРФ.

–А лександр Иванович,  
ваш  секретарь Хох-
лов Афанасий  Серге-

евич (недавно ушедший из жиз-
ни) как-то рассказывал в нашей 
газете, что Туруханский район 
за время «перестройки» сильно 
изменился. Но не в лучшую сто-
рону.

– Да, это правда. Особенно из-
менения бросаются в глаза тем, 
кто давно здесь обосновался.

 Я сам здешний. Родился в дерев-
не Костино, в семидесяти километ-
рах от  районного центра. Мне было 
пять лет, когда родители переехали 
в Туруханск. Здесь я закончил  шко-
лу, отсюда ушёл в армию и служил в 
Забайкальском военном округе. 

По специальности я инженер-
механик, получил высшее обра-
зование в Казахстане и мог бы 
осесть там, но меня позвали на ро-
дину, и я с удовольствием вернул-
ся. Здесь работы тогда  было на-
валом! И везде тебя брали с удо-
вольствием.

Четыре крупных совхоза про-
мыслового направления всегда 
нуждались в специалистах и со-
здавали им не только для работы  
хорошие условия.

Рыбный завод обрабатывал по 
двенадцать тонн отличной рыбы.

На десяти зверофермах вы-
ращивали серебристо-чёрных ли-
сиц – «мягкое золото» Севера. Да 
ещё охотники сдавали  ежегодно 
не меньше семи тысяч  шкурок ди-
ких соболей.

На двух  местных заводиках за-
готавливали корма для крупного 
рогатого скота.

Огромное значение для разви-
тия Туруханского района имела 
геологическая экспедиция. Я уж 
не говорю о других учреждениях, 
полагающихся при советской влас-
ти любому населённому пункту. 

– А вы, Александр Иванович,  
что выбрали?

– Скорее, тогда за меня выбра-
ли! Едва я пришёл в РК ВЛКСМ 
вставать на комсомольский учёт,  
меня пригласили поработать  в ап-
парате райкома.  И надо сказать, 
мне понравилась комсомольская 
жизнь, особенно когда я стал вто-
рым секретарём райкома комсо-
мола. 

Вот с 1979 года я и начал свою 
трудовую деятельность с комсо-
мольской работы, а продолжил на 
партийной.  Одно время  был сек-
ретарём парткома в совхозе «Ту-
руханский». А как закрутилась эта 
пресловутая «перестройка», в ко-
нечном итоге пришёл в школу.  
Преподаю автодело. У нашей  шко-
лы есть лицензия на дополнитель-
ное образование, мы готовим шо-
фёров.

– А с партией не расстались.
– Нет. Партии своей остал-

ся верен. У нас  Афанасий Сер-
геевич был очень хорошим сек-
ретарём. Хотя  на первых порах 
(да и потом не легче) ему прихо-
дилось туго, но товарищ  Хохлов  
сам не  тушевался и другим не 
давал унывать. 

Поводов к унынию набиралось 
достаточно: экспедиция свер-
нула свои изыскания по райо-
ну и покинула наши края. Совхо-
зы  один за  одним стали рассы-
паться, и теперь-то  от них не ос-
талось и следа.

От звероферм скоро остались 
одни пустые шеды (клетки), прав-
да, сейчас и их нет: сгнили.

Народ остался не у дел, а глав-
ное – новой власти не нужный. 
Как тут не растеряться! Вот тогда 
Хохлов собрал коммунистов, ко-
торые не испугались угроз демок-
ратов, – и мы создали новую пар-
тийную организацию. Конечно, 
она была уже не той мощной  ор-
ганизацией, какой являлась при  
КПСС, но всё-таки боеспособной.  

Даже связь с посёлками мы де-
ржали постоянно, хотя на Севере 
в новых условиях  связь даётся с 
большим трудом.

 Когда Афанасия Сергеевича ту-
руханцы избрали  депутатом рай-
совета, он отстаивал интересы 
простого народа очень даже убе-
дительно.

– А сейчас в районе у вас нет 
депутата-коммуниста?

– Сейчас нет. Туруханская парт-
организация  совсем небольшая, 
всего сорок человек. В самом Ту-
руханске – двадцать коммунистов, 
остальные – по посёлкам.  По на-
шим меркам в Верещагине боль-
шая первичка – восемь человек, в 
других – поменьше. 

– Трудно вам работать?
– Если откровенно, то трудно. 

Во-первых,  очень  сложно при на-
ших огромных расстояниях объ-
ехать все посёлки, чтобы встре-
титься с их жителями. Ладно, ле-
том можно попасть куда-нибудь 
по воде. А зимой – только на вер-
толёте, единственном  транспор-
те. Да и тот «кусается» ценой на 
авиабилеты.

Во-вторых, средний возраст  
коммунистов зашкаливает за пять-
десят.  Молодёжи мало. Поэтому в 
первую очередь  мы будем рабо-
тать  над решением этого вопроса. 

 Проблем – не перечислить! 
Но в какой-то мере мне помогает 
то, что я был заместителем  Афа-
насия Сергеевича и кое-чему на-
учился у него. А с другой стороны 
– меня товарищи по партии выбра-

ли секретарём, и это налагает  на 
меня огромную ответственность. 
Не хочется, чтобы партийная ор-
ганизация теряла свой авторитет  
среди населения.

– А есть такая угроза?
– Угроза всегда есть, если ниче-

го не делать.  Мы стараемся чаще 
встречаться с людьми, разъяснять 
им политику КПРФ. Да они и сами 
приходят к нам со своими пробле-
мами, больше-то их и слушать ниг-
де не хотят. 

Вообще, если говорить откро-
венно, то к коммунистам  сейчас  
народ стал приглядываться гораз-
до внимательнее. Проблем в жиз-
ни накопилось выше крыши, а ре-
альной помощи им ждать больше 
неоткуда.

У коммунистов появилось много 
сторонников, которые со своими 
сомнениями по поводу действий 
власти делятся именно с нами.

Тут ещё какая беда: народ (не в 
пример советской  жизни) очень 
плохо информирован. Газет боль-
шинство не читает, телевизору не 
верят, слухи собирают и верят чёрт 
знает во что! 

Одна из наших задач – усиление 
пропаганды и агитации за комму-
нистические идеи.

Думаю, мы постараемся рабо-
тать достойно. У меня есть два бо-
евых заместителя, один из них – 
бывший комсомольский, партий-
ный работник Юрий Фёдорович 
Писарев. Опыт у нас есть, желание 
не уронить знамя есть, так что бу-
дем живы – не помрём!

Александр ПАТАЛАШКИН, 
село Боготол.

–Н аше село Бого-
тол (не путать 
с городом Бо-

готолом!) – самое старинное 
село в районе. Оно было ос-
новано в 1700 году во время 
строительства Московского 
тракта с Запада на Восток.

Двадцать лет назад на тер-
ритории села находилось 
больше двадцати организа-
ций и предприятий, а сей-
час остались муниципальное 
предприятие ЖКХ и сельская 

администрация. Больше ни-че-го!
Людей выручает ещё то, что село недалеко от одноимён-

ного города и туда можно ездить на работу, если кому по-
везёт, конечно, с работой. 

Если раньше было две с половиной тысячи жителей, сей-
час – всего полторы тысячи. Смертность превышает рож-
даемость в четыре раза. 

Двадцать один год я отработал в школе, работаю и сей-
час. При советской власти получил два высших образования 
и как историк исхожу из того, что историческая правда – 
превыше всего.

Замечательно, что люди начинают понимать: сдаваться 
на милость нынешней власти и ждать от неё, мол, всё будет 
хорошо, тоже не стоит. 

Надо бороться самим. Бороться грамотно. Несправедли-
вости в нашей жизни больше чем достаточно, значит, и по-
водов для борьбы хватит.

Хоть пословицу про то, что спасение утопающих – дело 
рук самих утопающих, знают все, но не все предпочитают ей 
следовать.

Я – секретарь первичной партийной организации. В ней 
всего четыре коммуниста, хотя я отлично знаю, сколько че-
ловек сегодня же вступило бы в наши ряды, если бы не бо-
ялись потерять работу. У нас ведь как, хозяева поощря-
ют только желание своих работников вступить в «ЕР». Если 
даже и желания нет, всё равно загонят в «ЕР». А к КПРФ они 
испытывают классовую ненависть. 

Наша сельская первичка очень активна и мобильна. 
Без нас ни одно мероприятие не проходит, к мнению мест-
ных коммунистов люди прислушиваются, по каким-то воп-
росам советуются. 

У нас есть прекрасная группа поддержки. Лично мне с людь-
ми работать легко. Я в Боготоле родился и вырос. Меня все 
знают, и я всех знаю. Да и большой опыт работы с народом на-
чиная с комсомольских времён в сторону не отбросишь.

Наша районная партийная организация небольшая. Хоте-
лось бы, чтобы количество коммунистов увеличилось. Осо-
бенно не хватает молодых. Но мы работаем в этом направ-
лении, уже и подвижки есть. 

Правда,  не столько за количество боремся, сколько за 
качество.

Нужна молодёжь, сознательно поддерживающая 
идеи нашей партии. Вот тогда и будет толк от нашей об-
щей работы.

В МИРЕ МУДРЫХ МЫСЛЕЙ

Великие иногда кажутся нам ве-
ликими лишь потому, что мы сами 
стоим на коленях. 

Карл МАРКС

Не так опасно поражение, как 
опасна боязнь признать свое по-
ражение. 

Владимир ЛЕНИН

Врагов у него нет – не такой уж он 
выдающийся человек. 

Оскар УАЙЛЬД

Александр  КСЕНЗОВ, 
село Ирбейское.

–А лександр Ил-
л а р и о н о в и ч ,  
вы давно здесь 

живёте?
 – Я товарищ местный.  

Родился в Ирбейском райо-
не, вырос здесь, здесь и ра-
ботал всю жизнь. Снача-
ла выучился на шофёра, по-
том перешёл в автороту, так 
наше  автохозяйство тогда 
называлось. Закончил сель-
скохозяйственный техникум  
заочно, несколько лет пре-
подавал в автошколе.

Не заметил, как пришла 
пора переквалифицировать-
ся в пенсионеры. 

– Образ жизни поме-
нялся?

– В какой-то степени, ко-
нечно. Наше поколение ведь 
не привыкло обходиться без 
работы. Правда, силёнки 
уже явно не те.  Но, я думаю, 
жить достойно надо в лю-
бом возрасте.

Оно, конечно, приятно, 
когда и в старости  к тебе со 
всем уважением относятся   
со стороны  районной адми-
нистрации.  Совсем  хорошо, 
если учитывают твой  трудо-
вой вклад, помогают в быто-
вых вопросах.

 Но если не случается по-
добного, то мы, люди гор-
дые, на поклон не ходим, 
обходимся своими силами, 
хоть и нелегко бывает.

– А когда вы в партию 
вступили?

Я  стал коммунистом в 
1965 году и всегда знал, что 
сделал  правильный выбор. 
Под руководством КПСС 
стала великой державой 
наша страна. Народ не ни-
щенствовал, не  боялся за-
втрашнего дня, да и вообще 
даже мыслей не возникало, 
что  однажды мы  окажемся 
в таком дерьме, как сегод-
няшнее существование.

В своё время меня избра-
ли секретарём парторгани-
зации автохозяйства. Я рабо-

тал честно и добросовестно.  
По молодости верил во всех  
своих коммунистов как себе. 

Представьте, какой шок я 
испытал, когда в перестрой-
ку  многие  вчерашние «вер-
ные ленинцы» стали бро-
сать партбилеты, а  завидев 
меня,  перебегали на другую 
сторону улицы. 

Если говорить откровенно, 
мне никогда не нравились ука-
зания  РК КПСС в последние 
годы, когда призывали при-
нимать в партию кого угодно, 
лишь бы повысить количество 
членов парторганизации. 

Вот эти «кто угодно» и по-
казали себя в перестрой-
ку! Они первыми рванули из 
коммунистов в демократы 
и, разбрызгивая слюни, во-
пили, как настрадались при 
коммунистах. 

В парторганизации тог-
да  остались только на-
стоящие, честные комму-
нисты. 

Последующие 15 лет  воз-
рождения КПРФ показали, кто 
есть кто. Кто ЧЕЛОВЕК, а кто 
примитивный приспособле-
нец, ненадёжный субъект во 
всех делах и при всех властях. 

Вы знаете, когда всё чаще 
и чаще  я слышу от некото-
рых коммунистов призывы 
увеличить  число своих ря-

дов для эффективности ра-
боты парторганизации, я как 
будто возвращаюсь в годы 
перед  перестройкой. Меня 
просто дрожь пробирает: 
неужели мы опять наступим 
на те же грабли!

Дорогие братья-комму-
нисты! Нельзя никого и нику-
да  НАСИЛЬНО тянуть.

Даже из самых лучших по-
буждений. Не  зря ведь на-
род говорит:  насильно мил 
не будешь. 

Случайные в партии 
люди наносят огромный 
вред. Я согласен с бессмер-
тным В. И. Лениным: лучше 
меньше, да лучше. По-моему,  
пусть будет пятнадцать ком-
мунистов, чем сто пятнад-
цать, если 15 – убеждённые и 
стойкие коммунисты, а сто – 
обычные болтуны и демагоги. 

У нас народ стал свобо-
ден от  объективной инфор-
мации: газет не читает (де-
нег нет – выписывать как при 
советской власти). Радио не 
слушает (провода обреза-
ли, столбы спилили, приём-
ники не покупают). Остаётся 
телевизор, который целые 
сутки пудрит мозги наивным 
гражданам, утверждая, что 
всё отлично в стране!

Я убеждён: в такой ситуа-
ции просто необходим чело-

век, которому верят. Который 
может толково и доходчи-
во объяснить, почему народу 
плохо в стране, где всё   отлич-
но, как уверяет  жёлтый ящик. 

Я вам откровенно скажу: 
народ развратили безде-
льем. Сегодня мало кто хо-
чет работать, даже за деньги. 
Что уж говорить о работе на 
общественных началах?

Это мы, патриоты Роди-
ны, в свои молодые годы на 
общественных началах горы 
переворачивали, не счита-
ясь ни со временем, ни с 
трудностями! 

Я вот  не перестаю удив-
ляться: люди  прибегут в 
парторганизацию и начи-
нают стонать: то плохо, то 
ужасно, всё надо поменять!

Ага. Правильно. «Ну и что 
вы  не меняете сами?» – спра-
шиваю. «Так, –отвечают, – вы, 
коммунисты, привыкли бо-
роться ЗА народ. Вот и бори-
тесь». Не поверите, я даже в 
таких случаях дар речи теряю!

Может быть, помните, 
была такая песня, мой дед 
петь её любил: «Не ходил 
бы ты, Ванёк, во солдаты. В 
Красной Армии штыки, чай, 
найдутся,  без тебя больше-
вики обойдутся!».

– Да,  на слова Демьяна 
Бедного.

– Ну вот. Я теперь всё 
чаще  думаю: «Как же, Ванёк  
(а по сути – народ), боль-
шевики без тебя обойдутся, 
если  ТЕБЕ  (народу) нужны 
перемены? Тут уж БЕЗ ТЕБЯ 
– НИКАК». 

После того как уничтожи-
ли трудовые коллективы как 
общественную силу, всё 
чаще  народ стал отмахи-
ваться: мол, моя хата с краю. 

И барахтается теперь  
каждый сам по себе. У одно-
го хата с краю, у другого хата 
с краю, глядишь, все и  стоят  
на обочине, повесив головы,  
вместо того чтоб быть в цен-
тре жизни!

Вот такие, голубка, дела 
печальные! 

Лучше меньше, 
да лучше

Виктор ВИЛИОНИС, 
село Тюхтет.

–Я родился в Кауна-
се, в Литве. Мы 
жили неплохо.  У 

отца лесозаводик был,  не-
сколько домов. В 1939 году 
пришли советские на воен-
ные базы. Мы, ребятишки, с 
малых лет знали литовский, 
русский, немецкий, польский 
языки и бегали  к русским 
солдатам: «Пан офицер, дай-
те звёздочку на память!».  Они 
никогда не отказывали.

Я иногда думаю: сколько 
же властей я пережил! Ро-
дился при буржуазной влас-
ти. Видел советский строй. 
Видел немецкую оккупацию.

 В то утро мы с дядей пош-
ли на рыбалку. А  когда вер-
нулись, в Каунасе уже были 
немцы и товарищ Молотов 
по радио говорил, что нача-
лась война. 

 В 1944 году, когда фронт 
снова приближался к нам, 
кое-кто  из хуторян убежал, а 
отец сказал: «Что будет, то и 
будет!» – и мы остались дома. 
Весной  (уже черешня цвела) 
пришла Красная Армия. По-
том отец свой лесозавод пе-
редал советской власти  и 
стал там же работать техно-
руком. А в 1948 году, только 
я сдал экзамены в гимназии, 
нас выслали в Сибирь. Снача-
ла отец оказался в Ингаше, а 
потом его отправили на стро-
ительство Тюхтетской ГЭС. 
Вот с тех пор и живу здесь.

– Обижаетесь на совет-
скую власть?

– Да нет.  Давно   повелось, 
что ни одна власть не быва-
ет справедливой. Но, про-
жив на свете  много лет, я те-
перь  твёрдо знаю: из всех ви-
денных мною властей самой 
справедливой была советс-
кая власть. Всё ведь от людей 
зависит, а мне на них везло.

Я от каждой, даже от  са-
мой тяжёлой, работы полу-
чал удовольствие. Никогда не 
халтурил, не воровал, людей 
не обманывал. В химлесхозе 
вздымку (живицу) резал. На 
локомобиле работал. На Тюх-
тетской ГЭС (это была первая 
ГЭС в Красноярском крае) 
трудился техноруком.   ГЭС 
маленькая была, лампочки 
еле-еле горели. Мне выдали 
казённый  мотоцикл, и я об-
служивал семь колхозов. 

А в 1959 году три малень-
ких колхозика соединили в 
колхоз имени Жданова, и  об-
щее собрание выбрало Вить-
ку Вилиониса председателем 
колхоза! Представляете? Мне 
29 лет, холостой, здоровый.

А тогда председателям по-
лагалось два оклада: колхоз-
ные трудодни плюс 1100 руб-
лей. Мои колхозники спраши-
вают: «Что, Витька,  тоже бу-
дешь два оклада получать?» 
– «Нет, – говорю, – как вы, так 
и я. Буду жить на трудодни».

Начинал  тяжело. Сель-
ского хозяйства я совсем не 
знал, хозяйство досталось 
хлипенькое, кормов не было. 
Но, как говорится, глаза бо-
ятся, руки делают.  Постепен-
но стало дело  налаживаться.

Мы в колхозе создали пер-
вую и единственную в Тюх-
тетском районе комсомоль-
ско-молодёжную бригаду 
доярок. Подобрали двенад-
цать прекрасных девчат, ра-
ботящих и надёжных. Помо-
гали им, чем могли, отмечали 
любой успех. Так мои девча-
та   трудились – загляденье 
самому посмотреть и другим  
не стыдно показать! И по об-
щественной линии просла-
вились. Екатерина  Григорь-
евна Самсонова стала депу-
татом крайсовета, а осталь-
ные доярочки – депутатами 
райсовета, сельсовета.

У нас посевная площадь 
составляла около 1200 гек-
таров. Из тракторов были 
«Беларуси» 

Как-то приехал Климин 
М.  из крайкома партии, по 
всему колхозу проехал, всё  
посмотрел и спрашивает: 
«Что, Виктор,  тебе надо?»  
«Надо, – говорю, –трактор 
С-100 (тогда – новая мо-
дель)».  Дали мне трактор, 
машину дали. Полегче рабо-
тать стало.

Потом прибыл    А. Коко-
рев. А в моём колхозе – ни 
агронома, ни зоотехника, ни 
других специалистов. У меня 
самого – среднее образова-
ние, а у остальных – вообще 
никакого.  Тоже нам товарищ 
Кокорев сильно   помог.

Чем мы смело  хваста-
лись, так это отличными  ме-
ханизаторами.  Птицеферма  
у нас всегда была на втором-
третьем местах в районе.  
По надою  молока стабиль-
но третье место держали,  
доили по 2200–2300 литров.  
А  на сегодня  надой – 1600. 
Вот стыдоба! Совсем Тюх-
тетский  район упал.

Свиноферму в колхозе  де-
ржали, две пасеки. Люди ра-
ботали хорошо. 40 лет про-
шло, а я всех помню. У нас 
даже два участника Пара-
да  Победы работали: Мягтов 
Фёдор Осипович и Оленев 
Иван Васильевич. А заведу-
ющим фермой и парторгом в 

колхозе был Ситоненко Алек-
сандр Семёнович, кадровый 
офицер, танкист.

– Вас не оскорбляло, 
что вы так и оставались 
переселенцем?

– Я забывал про то. А потом 
на собственной шкуре испы-
тал, что всё зависит от того, 
кто в районе руководитель. 
Да, я не имел права выехать в 
Красноярск без разрешения 
комендатуры, а А. Кокорев 
взял да и послал меня на со-
вещание, которое Н. Хрущёв 
собирал в Новосибирске. 

За сельское хозяйство в 
крае отвечал Герой Социа-
листического Труда  товарищ 
Александров, он к нам  тоже 
– со всем вниманием. Сек-
ретарь парткома  у нас  был 
Пишутин, хороший мужик.

Вот такие настоящие, по-
рядочные  люди не смотре-
ли на твоё переселенчес-
кое  положение или  нацио-
нальность. Им без разницы: 
немец ты, литовец, русский,  
латыш…Трудишься как надо, 
не воруешь, не подличаешь 
– значит,  молодец! 

Я почти восемь лет отра-
ботал председателем колхо-
за.  После  колхоза  меня на-
значили директором пром-
комбината, самого крупного 
предприятия в районе.   На-
ладил это дело, стал замес-
тителем директора Тюхтетс-
кого леспромхоза.

– И ваша беспартий-
ность не мешала продви-
жению по службе?

– Мне не мешала.  Я всег-
да жил,   работал по своему 
разумению. И, как ни стран-
но, в душе всегда чувствовал 
себя коммунистом.  Мой отец 
в 1914 году ушёл доброволь-
цем в армию. Когда в Литве 
Компартия была запреще-
на, он стал коммунистом и до 
конца верил в идеалы партии. 
Я равнялся на отца. «Лесные 
братья» в Литве отстреливали 
комсомольцев – и многие бо-
ялись вступать в эту органи-
зацию. А я  в 1948 году в Ка-
унасе  вступил в комсомол  
и до сих пор храню свой ком-
сомольский билет. На  зна-
мени ВЛКСМ тогда было ещё 
только два ордена.  Школь-
ники всегда с любопытством 
мой билет рассматривают.

А в партию я вступил так.  
Встречаю однажды  на ули-
це Илью Петровича Накотко. 
Он был заместителем пред-
седателя райсполкома, по-
том председателем колхо-
за имени Красного Знаме-
ни, орденоносец, фронтовик. 
Побеседовали о том, о сём и 
вдруг он мне говорит: «Вик-
тор, тебе надо в партию всту-
пать» –  «Смеёшься, – отве-
чаю, – Илья Петрович!  Кто же 
мне рекомендации даст?» – 
«Дали уже. В райкоме партии 
несколько дней как лежат».  
Прихожу в райком, а заведу-

ющий орготделом  упрекает: 
«Виктор, ты почему так долго 
не шёл? Тебе рекомендации 
дали И. П. Накотко, второй 
секретарь РК партии Василий 
Тимофеевич  Воробей и ре-
дактор районной газеты Ляш-
кова Надежда Ивановна». Вот 
какие, брат, дела!   А ведь я 
никого не просил, люди сами 
разобрались, кому без пар-
тии нельзя..  48 лет я в пар-
тии, билет не бросал в труд-
ные годы и коммунистом ос-
танусь до конца.

У меня даже есть знак «50 
лет КПСС», правда, он не 
мой. Его подарил  мне один 
латыш, фронтовик, перед 
своей смертью. Я его храню. 

– Виктор Иванович,  а 
как ваша местная партор-
ганизация работает сей-
час?

– Сейчас у неё трудные 
времена.  С каждым годом 
нас всё меньше. Возраст у 
большинства солидный. Но 
всё равно мы  участвовали 
во всех выборных кампаниях 
активно, партийные поруче-
ния выполняли. 

Мы выбрали нового сек-
ретаря, думаю, дело пой-
дёт, если придут молодые.  
С пожилыми  разговарива-
ешь, они на жизнь жалуют-
ся, а голосуют за «ЕР». Мно-
гих просто бесполезно убеж-
дать, что их обманывают. 

Это как меня убеждать в 
том, что «ЕР» и Жириновс-
кий – главные защитники на-
рода. Я выписываю наши  га-
зеты, меняюсь с соседом. У 
меня хорошая библиотека, 
есть 52 тома трудов В. И. Ле-
нина.  Я  сильно верю в дело 
партии и за многое ей благо-
дарен по жизни. 

Не понимаю тех, кто бла-
годаря КПСС  карьеру сде-
лал, сладко жил, а потом 
убежал из партии, теряя тап-
ки.  Я помню, трактористов, 
комбайнеров: по полгода 
уговаривали вступить в пар-
тию, а они считали себя не-
достойными её. Зато служа-
щие, клерки, которым пар-
тийность была ни к чему, 
пищали, но лезли, их и уго-
варивать не надо было. С по-
мощью таких «коммунистов»  
партию и развалили.

– Ну а как у вас жизнь 
вообще?

– Что жизнь!  Идёт себе  да 
идёт. Два года, как умерла 
моя жена Неля. Она тоже была 
из переселенцев. Прежде чем 
пожениться, мы с ней три года 
дружили. Я был директором 
промкомбината (250 работни-
ков), а Неля – секретарём ком-
сомольской организации.  Зо-
лотой человек! Прожили мы с 
ней  в любви 46 лет. Неля была 
прекрасной женой,  матерью, 
хозяйкой. У нас  два сына, вну-
ки.  Всё вроде  нормально, но 
очень скучаю о  жизни со сво-
ей Нелей. 

Верю в дело партии
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Голос Америки
Американские демократы за-

думали лишить Россию пра-
ва на проведение Олимпиады в 
Сочи.

Конгресс США в сентябре со-
бирается рассмотреть проект резо-
люции с призывом к Международ-
ному олимпийскому комитету от-
менить проведение зимних Олим-
пийских игр в Сочи в 2014 году 
из-за военных действий Москвы 
в Грузии и перенести их в другую 
страну. Проект резолюции, кото-
рая в случае принятия не будет но-
сить обязательного для исполне-
ния характера, внесен демократом 
Эллисон Шварц.

«Мы стоим рядом с Грузией, с 
нашим другом и союзником, и при-
зываем МОК определить новое место для проведения 
российской Олимпиады»,  – говорится в заявлении.

www.grani.ru

Я русский бы выучил…
По данным института Гэллапа, опубликованным 1 

августа 2008 года, 83% украинцев считают русский 
язык родным. 

Отсюда следует, что государственным языком Укра-
ины должен быть русский, а не язык крымских татар 
и пр. Кстати, многие укропатриоты в ложных надеж-
дах на успех насильственной украинизации, происхо-
дящей на Украине, думают, что дети начнут говорить на 
мове, потому что в школе им насильно ее втюхивают. В 
школе втюхивали математику. Многие ли теперь возь-
мут простейший интеграл?.. Но дети в одесских дворах 
говорят на русском. Дети считают родным тот язык, на 
котором говорят в семье.

www.apn.ru

Вопрос времени
В России могут повысить пенсионный возраст. Об 

этом заявили в Министерстве финансов. 
В Ведомстве уверены, что это лишь вопрос вре-

мени. Отметим, что в минфине также предложили с 
2010 года брать с работников моложе 40 лет допол-
нительной пенсионный взнос – 3% от налогооблага-
емой зарплаты. По мнению чиновников, такая мера 
необходима для поддержания доходов пенсионной 
системы.

Авторадио 

Реанимируют опыт КПСС
«Единороссы» готовятся по-новому выстроить от-

ношения своих региональных отделений с губернато-
рами. Главный упор планируется сделать на повыше-
ние самостоятельности ячеек. 

Сейчас полным ходом идут поиски реальных меха-
низмов для реализации этой идеи. Один из них – при-
влечение партийных менеджеров нового поколения, 
которых «ЕР» намерена готовить в МГУ на манер обу-
чения в Высшей партийной школе. 

Одна из целей перемен – усиление региональ-
ных отделений. Не секрет, что в большинстве случа-
ев местные ячейки находятся под контролем губер-
наторов и мэров. В отдельных случаях мэры по сов-
местительству занимают посты секретарей партяче-
ек. В партии стараются от этого уйти, чтобы сделать 
региональные отделения более самостоятельными и 
минимизировать влияние на них со стороны глав ре-
гионов. 

«Единороссы» готовят поправки в устав, ограни-
чивающие полномочия региональных секретарей и 
лидеров местных ячеек двумя сроками. Не исклю-
чено, что по окончании срока полномочий в одном 
регионе секретари политсоветов будут перемещать-
ся на работу в партийные организации в других ре-
гионах.

www.ng.ru

Унесённый Интернетом
Несколько дней 

сотрудники мили-
ции искали 12-летне-
го Романа Лешкина, 
жителя Советского 
района.

Его обнаружили в 
одном из компьютер-
ных клубов. Ребенок 
передан родителям. 
Роман состоит на учете в отделении по делам несо-
вершеннолетних , поскольку не раз убегал из дома. 
Только за этот год милиционерам в четвертый раз 
пришлось искать подростка. Между тем есть и дру-
гая проблема: компьютерная зависимость у детей. 
Эта зависимость разрушает психику подрастающего 
поколения. 

Сибирское агентство новостей

Перемены оправданы?
Н а в я з ы в а е м а я 

Красноярску транс-
портная реформа вы-
зывает массу вопро-
сов. Пока неизвестно, 
что она принесёт.

В Казани 2 года на-
зад провели оптимиза-
цию транспортной сети. 
Первый результат – го-
рожан перевозят комфортабельные автобусы, распи-
сание движения четко определено, контроль ведется с 
помощью спутниковых навигаторов. В Перми попытка 
изменить транспортную схему успехом не увенчалась, 
жители выступили против. Реформу заморозили, влас-
ти согласились, что предложили ошибочный вариант. 
В Красноярске в ходе перемен должны исчезнуть «ПА-
Зики». Городу навязывают только большие автобусы. 
Но горожане и перевозчики сомневаются, что в Крас-
ноярске с его узкими улицами такие перемены оправ-
даны. Если закроют маршрут № 97, пострадает много 
людей.

«Вести-Красноярск»

Учиться будут дольше
В течение ближайших четырех лет Израиль перей-

дет на обязательное двенадцатилетнее образование. 
Учащиеся старших классов не смогут покинуть школу 
после 10 класса, а будут обязаны полностью закон-
чить изучение школьной программы. 

Закон об обязательно образовании был принят в 
Израиле в 1949 году, последние поправки были вне-
сены в него в 1980 году. Этим законом в стране была 
введена система всеобщего обязательного образова-
ния, охватывающая детей от пяти до пятнадцати лет. 
До настоящего времени программой Минпроса было 
предусмотрено годичное обучение в так называемом 
«обязательном детском саду», где осуществляется 
подготовка ребенка к школе, и десятилетнее школь-
ное образование. 

newsru.co.il

Пёстрая лента

Навстречу XXXVIII краевой партийной конференции

Через годы испытаний

Обсуждаем проект Программы КПРФ

Дни борьбы

«Настало время действий!»

Требует уточнения

Будем рады присоединиться

В марте нынешнего года 
исполнилось 15 лет с 
момента образова ния 
Назаровской городс-
кой организации КПРФ. 
О тех памятных днях 
рассказывают замет-
ки ныне покойного Ва-
силия Михайловича Го-
лынского, члена КПСС с 
1943 года, фронтовика, 
свидетеля и активного 
участника тех событий. 
Эти заметки нам при-
слал ветеран организа-
ции Александр Ивано-
вич Ратко.

КП РСФСР основа-
на в нюне 1990 года. 
Это была крупней-

шая партия в стране, счита-
ющая себя правопреемни-
цей КПСС. После августовс-
кого контрреволюци онного 
переворота 1991 года Ель-
цин из дал ряд указов, запре-
щающих деятель ность КПСС, 
в том числе и КП РСФСР. Был 
издан указ о конфискации 
всего партийного имуще ства.

43 народных депутата об-
ратились в Конституционный 
суд с заявлением о проверке 
консти туционности указов. 
26 мая 1992 года на первом 
заседании Конституцион-
ный суд никакого решения 
не принял. Абсурд ность ель-
цинских указов была всем 
оче видна. В конце концов 
указы были при знаны не со-
ответствующими Конститу-
ции Российской Федерации. 
В марте 1993 года КПРФ 
официально была зарегист-
рирована Министерством 
юстиции РФ (регистрацион-
ное свидетельство № 1618). 

С этого момента в горо-
дах и районах России начали 
создаваться первичные пар-
тийные организации.

В Назарове была со-
здана Российская ком-
мунистическая рабочая пар-
тия (точной даты не установ-
лено). Секретарем был из-
бран Михаил Григорьевич 
Буренин (светлая ему па-
мять). В последних чис лах 
января 1993 стало известно, 
что в малом зале ДК уголь-
щиков состо ится собрание 
Коммунистической рабо чей 
партии. Для любопытства 
пошел на собрание. Там поз-
накомился с Ратко Алексан-

дром Ивановичем, которо-
го до этого не знал. Как и я, 
он пришел на со брание ради 
любопытства. На собрании 
присутствовало шесть чле-
нов КРП. 

Помню, что на этом собра-
нии в партию приняли Ивана 
Ивановича Сарина. Зачита-
ли его за явление, других до-
кументов не было.

Посоветовавшись с А. 
И. Ратко, побесе довали с 
секретарем Бурениным. В 
разго воре выяснилось, что 
программы и устава КРП не 
имеет, помещения для рабо-
ты нет, собираются на квар-
тире, в библиотеках... 

Предложили объединить-
ся и вместе возро дить КПРФ. 
В. М. Голынский предложил 
М. Г. Буренину пойти к главе 
администрации го рода Се-
менкову В. М. и попросить 
комнату для постоянной ра-

боты горкома. После горя-
чих разговоров в помеще-
нии администра ции города 
комната была выделена.

Установили дежурство на 
добровольных началах: это 
была команда из трех чело-
век. От КПСС – Голынский В. 
М., от КРП – Черепанова Л. Г 
и Са вельев А. А. 

При встречах с комму-
нистами на улицах города, 
при посещении их квар тир, 
при разговорах по телефону 
всех при глашали приходить 
в горком для регистра ции и 
уплаты членских взносов.

Вскоре был создан оргко-
митет, в кото рый вошли: от 
КПСС – Голынский В. М., Рат-
ко А. И., Царева Л. Е, Лебеде-
ва Л. В., Петухова Н.С., от КРП 
– Буренин М. Г., Байдулин 
М.М., Сарин И.И., Савельев 
А. А., Черепа нова Л. Г., Храм-
цов А. К. Общей задачей было 
разъяснять коммунистам, 

что про изошло в стране и как 
встать на партийный учет.

8 февраля 1993 года в 
газете «Советс кое При-
чулымье» было напечата-
но обраще ние к коммунис-
там города и района, напи-
санное В. М. Голынским.

 Приведу это об ращение.
«ВРЕМЯ ДЕЙСТВОВАТЬ!
Товарищи коммунисты го-

рода и райо на! 
Наступило время дейс-

твовать. Объеди няйтесь. 
Создавайте инициативные 
оргко митеты. Восстанавли-
вайте первичные партийные 
организации. Общими уси-
лиями возродим нашу Ком-
мунистическую партию Рос-
сийской Федерации. 

В. ГОЛЫНСКИЙ. 
2 февраля 1993 года».
Ранее, 30 января 1993 

года состоялось заседа ние 
оргкомитета. Было реше-

но провести объединенное 
партийное собрание 20 мар-
та 1993 года. 

Старались оповестить 
всех коммунистов. В. М. Го-
лынский и А. И. Ратко заня-
лись подбором секретаря 
горкома, об ращались к быв-
шим секретарям горкома, 
райкома, парткомов пред-
приятий, заводов, совхозов, 
которых хорошо знали по 
совмес тной партийной ра-
боте, — от всех получили от-
рицательные ответы. 

К бывшему секре тарю 
парткома Ададымского сов-
хоза Вла димиру Васильеви-
чу Достовалову обраща лись 
несколько раз, наконец он 
дал согла сие. Пригласили на 
собрание.

В поселке строителей 
числился 31 коммунист. В. 
М. Голынс кий переговорил 
неоднократно с каждым, 
пригласил и их на собрание.                                  

4 марта в кабинете А. И. 
Ратко прошло партийное 
собрание, на которое при-
шли 18 коммунистов, были 
избраны руководящие пар-
тийные органы. Секретарем 
избрали Давыда Михайло-
вича Волощенко. 

7 марта в поселке Бор так-
же было проведено собра ние, 
на котором секретарём была 
избрана Л. Г. Воркуль.

12 марта 1993 года В. М. 
Голынский вновь написал об-
ращение к коммунистам го-
рода и района, и 18 марта оно 
было опуб ликовано в газете 
«Советское Причулымье».

«МЫ ХОТИМ ОБЪЕДИ-
НИТЬСЯ!

Друзья соотечественники! 
Великая страна Россия ока-
залась в развалинах, на род 
– в нищете, льется кровь ни в 
чём не по винных людей. Так 
продолжаться далее не мо-
жет. Настала пора объеди-
ниться и напра вить все свои 
силы на возрождение социа-
листической Родины, на за-
щиту гражданс ких прав и со-
циальных завоеваний наро-
да. Удар по Коммунистичес-
кой партии в авгус те 1991 
года лишил нас организую-
щего на чала, но не сломил.

В тяжелейших услови-
ях идейно-психологической 
травли и своеволия комму-
нисты выстояли. Временно 
лишились единой организа-
ции. Они всеми своими дейс-
твиями по казали, что комму-
нистическое движение нельзя 
задушить, запретить, нельзя 
уничто жить. Коммунистичес-
кая партия Российской Фе-
дерации вновь возродилась, 

её станов ление, собирание 
сил коммунистов проис ходит 
в трудных условиях, перед на-
висшей над Родиной угрозой. 
Нельзя терять време ни. Толь-
ко объединившись, мы смо-
жем пре одолеть раздроблен-
ность и раскол нашего движе-
ния, непоследовательность 
наших действий. Мы призы-
ваем всех, кто сохранил свои 
коммунистические, патри-
отические убеждения, про-
нес их сквозь унижения, тяго-
ты, испытания последних лет, 
объе динить свои действия, 
быстрее воссоз дать первич-
ные организации в городе и 
районе, по месту жительства, 
включиться в активное движе-
ние за жизненные пра ва тру-
дящихся, энергичнее разъ-
яснять людям цели, задачи, 
политику Коммуни стической 
партии Российской Федера-
ции.

От нашей убежденности, 
единства зави сит будущее 
России. Вместе мы высто-
им. Вместе с трудящимися 
возродим мощь и славу на-
шего Отечества!

20 марта 1993 года (это 
была суббота) в 10 ча сов утра 
в ДК угольщиков состоит-
ся объединенное партийное 
собрание коммуни стов горо-
да и района с повесткой: 

1. Итоги работы II съезда 
КПРФ и задачи партий ной ор-
ганизации по их выполнению. 

2. Выборы руководящих 
органов партийной органи-
зации.

Приглашаем всех комму-
нистов города и района, сто-
ронников партии на партий-
ное собрание. 

В. ГОЛЫНСКИЙ. 12 марта 
1993 года».

19 марта 1993 года, до-
говорившись с админист-
рацией местной телесту-
дии, а договориться было 
непросто, В. М. Голын ский 
с этим обращением вы-
ступил на телевидении. В 
этот же день из рабочего ка-
бинета А. И. Ратко позвони-
ли в крайком партии с про-
сьбой прислать представи-
теля на наше собрание. На 
собрание при ехал Рыкун 
Валентин Ильич.

20 марта на собрание 
пришли 40 че ловек. Органи-
зационное партийное собра-
ние состоялась. Было при-
нято решение: нашу органи-
зацию назвать «Назаровская 
городская партийная орга-
низация КПРФ». 

Были избраны руково-
дящие органы гор кома. По 
предложению А. И. Ратко 
едино гласно секретарем гор-
кома был избран Владимир 
Васильевич Достовалов, его 
заместителем — А. И. Ратко. 
Членами бюро были избра-
ны: М. Г, Буренин, М. М. Бай-
дулин, В. М. Голынский, Е.Д. 
Гончаренко, А. А. Савельев, 
И. И. Сарин, М. К.Храмцов. 
Членами горкома были из-
браны: Л. Г. Черепано ва, Л. Е. 
Царева, Н. С. Петухова, Д. М. 
Во лошин, Л. Н.Веркуль, А.Г. 
Иванов, А. Н. Соподучина.

О II съезде КПРФ расска-
зал собравшимся В. И. Ры-
кун. Решения съезда приняли 
к сведению и исполнению.

Так 20 марта 1993 года 
возродилась Назаровская 
организация КПРФ.

 От нашей убежденности, 
единства зави сит будущее 
России. Вместе мы высто-
им. Вместе с трудящимися 
возродим мощь и славу на-
шего Отечества! 

П редлагаемый для 
обсуждения проект 
Программы – осно-

вательный документ, но мно-
гое требует уточнения, до-
работки. Вот некоторые со-
ображения.

1.Словосочетание «со-
циалистический путь раз-
вития» лучше заменить на 
«социально ориентирован-
ное общество». Мне кажет-
ся, период типа ленинского 
нэпа неизбежен. Многие не 
захотят в социализм. Граж-
данская война неизбежна.

2.«Социальное равенс-
тво» в обозримом будущем 
невозможно, и даже вредно 
для государства. Лучше – «со-
циальная справедливость».

3.«Противоречия между 
трудом и капиталом» сгла-
живаются, и не надо себя по 
этому поводу обманывать. 
Развитому капитализму не 
нужны потрясения. В раз-
витых странах социальные 
вопросы последовательно 
решаются.

4.«Русский вопрос» луч-
ше не трогать. Что-то не 
слышно наших кавказских и 
среднеазиатских братьев об 
интернационализме. А мало 
русские за них крови проли-
ли? В. И. Ленин подчерки-
вал, что национальный воп-
рос – наиболее сложный, 
однозначных решений в нем 
нет.

5.Надо признать, что в 
КПСС не был создан меха-
низм самоочищения, это  

привело к серьезному кри-
зису в партии, что и отрази-
лось на крахе СССР.

6.Велика вина руководи-
телей КПСС, но все грехи на 
них сваливать не стоит. Про-
тив нашей страны работало 
капиталистическое окруже-
ние, мировое правительство. 

7.Надо дать понять, что 
программа КПРФ – это до-
кумент не только для ком-
мунистов, но и для людей, 
в КПРФ не состоящих. 

Мои предложения.
Надо создать творчес-

кую группу, которая обоб-
щила бы на базе учений 
Маркса, Энгельса, Ленина, 
Плеханова, используя опыт 
коммунистов Китая, Кореи, 
Вьетнама, Кубы, опыт со-
циал-демократов Швеции, 
Финляндии. Нужно смело 
признать, что не все из твор-
ческого наследия можно 
слепо применять сегодня.

Работа с массами долж-
на стать одним из главных 
направлений деятельнос-
ти партии. Всплеск работы 
в дни выборных кампаний – 
это одно. А вот повседнев-
ная связь с сочувствующи-
ми или просто недовольны-
ми правящим режимом – это 
уже другое. При местных от-
делениях надо открывать 
дискуссионные клубы типа 
«Собеседник». Такие клу-
бы должны объединить все 
силы, сочувствующие КПРФ. 
И пусть поначалу посещать 
занятия будут немногие, но 

важно, чтобы люди знали: 
есть место, где ты можешь 
высказать точку зрения, ус-
лышать другую.

Кроме прессы надо вы-
пускать множество листо-
вок – как можно чаще и боль-
ше. Только так можно донес-
ти идеи партии и правду о 
положении в стране, крае до 
масс. Коммунисты не дож-
дутся приглашения на радио 
или телевидение.

Надо определить место 
для национальной мелкой и 
средней буржуазии. Не сек-
рет, многие из них – бывшие 
члены КПСС, далеко не все – 
эксплуататоры. Упаси нас Бог 
от «союзников», рассматри-
вающих социализм как бес-
платную раздачу штанов. 

Надо четче дать харак-
теристику нынешней поли-
тической ситуации, атакам 
на КПРФ со стороны поли-
тических противников. Надо 
искать методы воздействия 
на членов этих партий. 

Одно из основных направ-
лений – работа с профсою-
зами. В проекте программы 
профсоюзы рассматривают-
ся как возможные союзники. 
А коммунистам и союзникам 
КПРФ обязательно надо ра-
ботать в профсоюзах, пото-
му что в будущем это – на-
иболее организованная сила 
общества.

Г. КУЗНЕЦОВ,
сочувствующий КПРФ.

Быстрая 
Минусинского района

Но я убеждена, что объединяться против 
«точечной застройки» должны не только жи-
тели краевого центра. Эта проблема вплот-
ную коснулась и назаровцев. Если к движе-
нию примкнут жители других городов, мы 
сможем противостоять злу.

В рамках такого движения мы смо-
жем решать не только строительные про-
блемы. У нас в городе идет планомерное 

уничтожение детских садов. Квартиры на 
первых этажах скупаются под магазины: 
только на одной улице таких я насчитала 
около 40.

Мы должны остановить это протеста-
ми.

Нина СТРУЧКОВА,
Назаровское отделение Всероссийского 

женского союза «Надежда России»

С интересом приняла призыв «Объединяйтесь!», 
опубликованный в номере от 6 августа

От чистого 
сердца

 «Подари букет Ильичу!» 
Так называлась акция, 
которую провели крае-
вое отделение Всерос-
сийского женского со-
юза «Надежда России» 
совместно с коммунис-
тами Красноярска.

Наталья Филиппова, ком-
мунист Октябрьского отделе-
ния КПРФ, которой принадле-
жит идея акции, считает, что 
это должно стать традицией:

– Это важно сегодня, ког-
да режим предпринимает 
очередные накаты на наши 
символы. Вновь начинает-
ся бесстыдная возня вокруг 
Мавзолея и захоронений у 
Кремлевской стены.

Акция продолжалась всю 
неделю. Поочередно у па-
мятника несли вахту акти-
висты каждого из семи райо-
нов краевого центра. 

Нынче щедрое лето, на 
каждой даче – море цветов, 
и у памятника Ленину крас-
ноярцы увидят все краски 
лета и смогут добавить в эту 
гамму свой штрих.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора 

***
Зеленогорск включил-

ся в краевую акцию «По-
дари букет Ильичу!».
17 августа коммунисты, пи-
онеры и сторонники партии 
возложили цветы к памят-
нику В. И. Ленину на главной 
площади города.  Букет цве-
тов был возложен и к Стеле 
Победы в память погибших 
в военном конфликте в  Юж-
ной Осетии. Акция проходи-
ла ежедневно до 24 августа.

В один из букетов была 
вложена записка – стихи 
учительницы Р. Кушниковой.

Август. Балкон 
утопает в цветах.
И ели родные стоят 
на часах.
Эту синь, красоту 
и сиреневый рай
От чистого сердца, 
Ильич, принимай!

Зинаида ЛЕБЕДЕВА,
руководитель 

общественной приёмной
 Зеленогорского горкома 

КПРФ

Акция
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29 АВГУСТА
1949 г. Первое испытание со-

ветской атомной бомбы на Се-
мипалатинском полигоне.

1969 г. Первую медь выдал 
крупнейший в стране конвер-
тер Норильского горно-метал-
лургического комбината.

30 АВГУСТА
1756 г. Указ Екатерины II об 

учреждении первого русского 
государственного публичного театра.

1935 г. В ночь с 30 на 31 
августа шахтер Алексей 
Стаханов установил миро-
вой рекорд по добыче угля. 
Начало стахановского дви-
жения.

31 АВГУСТА
1951 г. В Красноярске от-

крыта усадьба-музей В. И. 
Сурикова.

1986 г. В Новороссийс-
кой бухте при столкнове-
нии с сухогрузом «Петр Ва-
сев» затонул пассажирский 
теплоход «Адмирал Нахи-

мов». Из 1260 человек погибли 423, из них 17 детей. 

1996 г. Заключён позорный мирный Хасавюртский дого-
вор между Россией и Чечнёй.

1 СЕНТЯБРЯ
1700 г. Россия объявила войну Швеции. Начало борьбы 

России за выход в Балтийское море.

2004 г. В Беслане террористы захватили школу с 400 за-
ложниками-детьми.

2 СЕНТЯБРЯ
1972 г. Сборная СССР по 

хоккею впервые обыграла 
в Монреале канадских про-
фессионалов со счетом 7:2.

1998 г. В Красноярске от-
крылся кадетский корпус.

3 СЕНТЯБРЯ
1911 г. В Петербурге впер-

вые продемонстрирован са-
молет конструкции Игоря 
Сикорского.

1933 г. Красноярец Евге-
ний Абалаков первым поко-
рил высочайшую вершину 
Памира – пик Сталина (поз-
днее – пик Коммунизма, вы-
сота 7495 метров). 
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Во благо олигархов
О сокращении сразу двух школ сообщается в газете 
«Сельская жизнь»: «В Борске состоялось родитель-
ское собрание, на котором обсуждался вопрос перевода 
средней школы в статус основной. На нём присутство-
вали представитель краевого агентства образования…, а 
также учителя и родители учащихся. В ходе дискуссии 
к общему мнению прийти не удалось… Окончательное 
решение примет глава района».

И ещё: «Мы, родители учащихся Иркутской началь-
ной школы, встревожены тем, что у нас в деревне за-
крывают школу. Маленькие дети будут вынуждены ез-
дить каждый день в базовую школу за 15 километров. 
Вставать им придётся в полседьмого утра и находиться 
в школе до 2–3 часов дня, ожидая, когда у старшеклас-
сников закончатся уроки. Где же здесь забота о здоро-
вье детей? Хотелось бы знать, кто на этом экономит?».

Это вопрос, не требующий ответа. На детях, так же 
как и на остальных категориях граждан России, эконо-
мят правительство РФ и олигархи, сроднившиеся с чи-
новниками. 

Сухобузимское

Вымирание не уменьшается
Газета «Дивногорские новости» приводит статисти-
ческие данные о некоторых демографических итогах 
первого полугодия: «Родилось 176 дивногорцев, умер-
ло 264. За этот же период 2007 года 166 родилось и 209 
умерло. Отношение числа умерших к числу рождённых 
в 2008 году – 1,5, в 2007 году – 1,26».

Так как непрерывно твердят по телеящику, что нац-
проекты и «материнский капитал» обеспечили «небы-
валый» рост рождаемости, то возникает законный воп-
рос: эти десять дополнительных младенцев и есть реше-
ние демографической проблемы? Но если учитывать 
рост числа девушек, достигнувших репродуктивно-
го возраста (детей перестройки), то реальная рождае-
мость на одну женщину явно уменьшается! 

Дивногорск

Вот они, слова и дела
В газете «Вестник горно-химического комбината» 
удачно соединились материалы показывающие, како-
вы на самом деле слова и дела современной власти РФ: 
«Президент РФ Дмитрий Медведев высказался за бо-
лее активное использование атомной энергии в структуре 
мировой энергетики. Подчеркнул, что с точки зрения эко-
логии при создании атомных энергетических мощностей 
нового поколения “вопросы безопасности решаются до-
статочно хорошо, а с другой стороны, атомная энергетика 
не создаёт проблем с парниковым газом и в этом смысле 
является экологически абсолютно чистой”».

Это говорилось о «мировой» энергетике, а у нас – на-
оборот: идёт закрытие атомной станции и переход на эко-
логически вредную ТЭЦ. То, что это делается для лише-
ния России возможности производить ядерное оружие, 
ситуацию только усугубляет. «Генеральный директор 
ГХК издал указ о приоритетном трудоустройстве персо-
нала после остановки реактора АДЭ-2 в мае 2009 года. Ра-
ботники, высвобождаемые и высвобожденные в связи с 
сокращением штата РЗ, будут иметь преимущественное 
право трудоустройства на вакантные рабочие места…».

После смены власти нам придётся потратить мно-
го времени и средств, чтобы подготовить новых людей 
для работы на атомных электростанциях взамен «вы-
свобождаемых» сейчас работников. 

Железногорск

Растят убийц
Об убийстве жителя посёлка Тея, 1927 года рожде-
ния, рассказывается в газете «Вестник Севера»: «При 
первичном осмотре трупа было обнаружено, что у пос-
традавшего перерезана шея… Подозреваемым оказал-
ся несовершеннолетний, которому на момент убийства 
едва исполнилось 15 лет. Подросток не стал отпирать-
ся и сразу дал признательные показания. Убийство деда 
подросток продумал заранее». Сначала у пожилой жен-
щины украл ножи, прихватив и небольшую сумму денег. 
Заявление в милицию женщина не подавала из-за не-
значительности ущерба. Затем «выждал, когда его жерт-
ва получит пенсию, подкараулил пожилого человека во 
дворе дома, ударил его по голове и перерезал горло. Взял 
деньги – в пределах восьми тысяч рублей. Деньги в доме 
убитого всегда водились, так как старик занимался ре-
монтом обуви. Преступник об этом знал. На “выручен-
ные” деньги подозреваемый купил себе новую одежду, 
часть денег отдал матери, часть у него отобрали старшие 
ребята… На счету этого подростка – более 15 краж. Во-
ровской стаж у него довольно большой, но никакой от-
ветственности за свои деяния он не нёс, так как был не-
совершеннолетним, да и суммы были небольшие».

Еруда

Баржа – символ России
Символом «оживающей экономики» объявляется в га-
зете «Речник Енисея» спуск на воду 200-тонной баржи 
29 июля на Красноярской судоверфи. В своём выступ-
лении генеральный директор ОАО «Енисейское речное 
пароходство» Н.П. Молочков отметил: «Строительство 
новых барж – это гарантия, залог экономического успе-
ха нашего предприятия, поэтому я хочу поздравить кол-
лектив судоверфи с очередным трудовым подвигом». 
Действительно, тот заказ, который верфь выполняет для 
пароходства, – это подвиг. Буквально недавно это пред-
приятие было в тяжёлом финансовом положении...

Слово было предоставлено президенту Ассоциации 
портов и судовладельцев речного транспорта А.М. Зай-
цеву, который, в частности, сказал: “Мы редко присутс-
твуем на таких мероприятиях. Вы все слышали, знае-
те о том, что неделю назад премьер-министр Путин от-
крыл Кочетовский гидроузел в Волго-Донском бассей-
не. Спуск сегодня нового судна – немножко меньший 
масштаб, но это радует: действительно, экономика реч-
ного транспорта оживает. Конечно, в былые годы на 
предприятиях речного транспорта спускалось в год до 
300 судов подобного типа. Сейчас, за прошлую пяти-
летку, построено всего 28 речных судов по всей отрас-
ли. И то, что сегодня будет спуск нового судна – боль-
шое достижение”.»

Поясняю – речь идёт о спуске на воду БАРЖИ, а 
не о супернавороченном лайнере-атомоходе. Хотя ра-
ботники судоверфи действительно совершили трудо-
вой подвиг, сумев наладить непрофильное производс-
тво. Ведь после уничтожения Красноярского судостро-
ительного и судоремонтного заводов Енисейские реч-
ники остались совсем без своего судостроения, теперь 
даже баржа – серьёзная проблема.  

Красноярск

Добрые традицииДни истории

Под покровом умолчаний и сокрытий

Смертельная рана

Коммунисты приглашают на чай

Кому выгодно скрывать правду о гибели 
атомного подводного ракетного крейсера «Курск»?
Трагедия гибели «Курска» и 
его экипажа 12 августа 2000 г. 
болью отразилась в сердцах 
всех честных людей. Печаль-
ное известие и в мире вызва-
ло не только сочувствие, но и 
конкретные предложения по-
мощи в спасении моряков. 
Одновременно возникали и 
вопросы: как мог погибнуть 
новый современный корабль? 

Г лавная «казенная» версия: 
атомный подводный ракет-
ный крейсер «Курск» погиб 

от взрыва части запасных торпед 
на стеллажах первого отсека, вы-
званного детонацией, последовав-
шей после кратковременного воз-
горания в отсеке, которому пред-
шествовала активизация процес-
сов в трубе торпедного аппарата 
(ТА) с окисной торпедой. Заклю-
чение выглядит правдоподобно. И 
все же…

…Широко известна фотогра-
фия части корпуса подводной лод-
ки «Курск» с круглым отверстием и 
вмятинами вовнутрь, характерны-
ми, когда борт судна пробивается 
торпедой. Снаружи! 

«Курск» погиб от взрыва собс-
твенной торпеды? Специалисты 
говорят, что не помнят ни одно-
го случая, чтобы торпеды взрыва-
лись, будь то на надводной лодке 
или торпедных катерах. Такого не 
было и в мировой практике. Тор-
педа – абсолютно надежное ору-
жие! Бывали случаи, когда при пе-
регрузке торпеды с берега на ко-
рабль в результате ненадежного 
крепления торпеда падала и уда-
рялась о палубу, но взрывов никог-
да не было. 

«Курск» погиб не от взрыва собс-
твенной торпеды, а от торпедиро-
вания его чужеземной торпедой.

Если – от собственной, то надо 
было бы поднять лодку целиком и 
осмотреть торпедный аппарат, в 
котором якобы произошел взрыв. 
Ведь и торпедный аппарат тогда 
должен быть поврежден. Но власть 
этого не сделала. Можно смело ут-
верждать, что именно по указанию 
Верховного главнокомандующего 
В. В. Путина носовая часть лодки 
была отрезана, оставлена на дне 
и взорвана. Надо было во что бы 
то ни стало скрыть вещественные 

доказательства – фрагменты вто-
рой торпеды, выпущенной по «Кур-
ску», и нашего торпедного аппара-
та, в котором в действительности 
никакой торпеды не было. Лодка 
находилась на перископной глуби-
не, из такого положения современ-
ные подводные лодки давно уже не 
стреляют.

Восемь лет прошло со време-
ни гибели «Курска», а правитель-
ственного заключения о причине 
его гибели как не было, так и нет. 
Депутат-коммунист Ю. А. Квицин-
ский сделал депутатский запрос в 
адрес В. В. Устинова. Высокий чи-
новник уклонился от ответа на пос-
тавленные по существу вопросы. 
Пришла отписка.

30 июня с.г. член Комитета по 
обороне Госдумы адмирал В. П. 
Комоедов делает депутатский 
запрос на имя В. В. Устинова. В 
запросе задаются такие вопро-
сы:
Каким образом был установ-

лен этот факт, если ни фрагменты 
разорвавшейся торпеды, ни тор-
педный аппарат не были подняты 
на поверхность?
Почему эти фрагменты не 

были подняты, а оставлены на дне 
Баренцева моря?
Почему нет заключений заво-

дов-изготовителей и представите-
лей КБ, проектировавших эти тор-
педы и торпедный аппарат?
Почему утверждение, что 

перекисно-водородные торпе-
ды «капризны и опасны», не под-
тверждено заключением комиссии 
по    военно-промышленным воп-
росам при Президенте РФ, кото-
рая   обязана заниматься приняти-
ем на вооружение тех или иных ви-
дов оружия?
Как Вы можете оценить фото-

графию поднятой на поверхность 
АПЛ «Курск» без носовой части, на 
которой отчетливо видно входное 
отверстие в правом борту лодки с 
характерно вогнутыми  внутрь кра-
ями?
Почему до настоящего вре-

мени не опубликовано официаль-
ное заключение правительствен-
ной комиссии, расследовавшей 
причины гибели подводной лодки 
«Курск»?

…Ответа пока нет.

Остается рассмотреть ряд 
фактов, опубликованных в раз-
личных открытых источниках, в 
том числе и иностранных.
В разгар «холодной войны» в 

США появился документ, потре-
бовавший уничтожения всех атом-
ных подводных ракетных крейсе-
ров (АПРК) стратегического назна-
чения в предкризисный период до 
начала военных действий с СССР. 
После этого наши АПЛ постоянно 
сопровождались АПЛ США, что и 
приводило к неоднократным стол-
кновениям (22 раза). Последнее 
столкновение было в наших при-
брежных водах недалеко от места 
гибели «Курска».
В более позднее время в США 

появился документ, потребовав-
ший при нахождении в территори-
альных водах России в случае уг-
розы «нападения» американским 
АПЛ применять оружие первыми.
В ходе наших плановых уче-

ний в наших территориальных во-
дах находились две АПЛ типа «Сан-
Франциско»: «Мемфис» и «Толедо» 
(английская АПЛ «Сплендид» нахо-
дилась на границе наших вод).
После взрывов в акватории на-

хождения «Курска» были обнаруже-
ны: неподвижный подводный объект, 
лежащий на   грунте, на некотором 
удалении за кормой «Курска», ава-
рийный буй зеленого цвета (у нас – 
красные), автоматически передава-
емый сигнал SOS (у нас таких систем 
нет) и удары, которые могли быть 
вызваны ремонтными работами.
Над зоной взрывов кружились 

самолеты НАТО.
Через некоторое время упо-

мянутый подводный объект начал 
движение в сторону мыса «Норд-
кап» со скоростью около 5 узлов.
Посланные в зону взрывов 

наши самолеты противолодочной 
авиации были возвращены.
Прибывшую в норвежскую базу 

АПЛ с поврежденной носовой око-
нечностью снимать иностранным 
фотокорреспондентам запретили.
В течение 4 суток Россия отка-

зывалась от помощи в спасении на-
ших подводников как иностранных 
спасателей, так и наших демобили-
зованных водолазов-глубоководни-
ков. Кстати, в свое время недалеко 
от места гибели «Курска» проводи-

лось нашими спасателями учение 
по подъему с глубины 120 м ста че-
ловек из «затонувшей» ПЛ. Учение 
прошло успешно. Позднее эти спа-
сательные службы были распуще-
ны, а суда, кроме одного, уничтоже-
ны. Одно из них ржавеет на берегу в 
80 км от гибели «Курска».
После обнаружения «Курска» 

и начала подводных работ англий-
скими водолазами в районе носо-
вой оконечности АПЛ был обнару-
жен обедненный уран, используе-
мый в кумулятивных наконечниках 
в торпедах США и НАТО.
Приближаться к носовой око-

нечности водолазам было запреще-
но. При подъеме  «Курска» она была 
отрезана и  оставлена на грунте для 
последующего подъема, но вместо 
этого была взорвана.
На основании предположе-

ния о затоплении отсека и гибели 
личного состава в X отсеке он был 
вскрыт иностранными водолазами, 
после чего из него 72 мин. шло бур-
ное газовыделение (свидетельство 
того, что отсек не был затоплен).

Кстати, известен случай, когда 
в воздушной подушке почти пол-
ностью затопленного кормового 
отсека в воде 22 суток без прито-
ка воздуха, без воды и пищи, отре-
занные пожаром, в предыдущем 
отсеке жили, боролись и выжили 
10 моряков во главе с капитаном 3-
го ранга Поляковым.
Заключение о гибели 22 чело-

век в X отсеке в конце вторых суток 
от угарного газа признано извест-
ным иностранным специалистом-
патологоанатомом (очевидец слы-
шал, как им было сказано: «это уго-

ловное дело»).
При проведении осмотра кор-

пуса АПЛ на правом борту были об-
наружены глубокая борозда на ре-
зиновом покрытии длиною около 
60 м и круглое отверстие с оплав-
ленными, загнутыми во внутрь кор-
пуса краями.
Проведенные по планам рабо-

ты  правительственной комиссии 
организацией, создавшей «окис-
ную» торпеду, испытания подтвер-
дили ее высокую взрывобезопас-
ность. Торпеда не взорвалась даже 
при сбросе ее с высоты на бетонный 
пол. Возгорания удалось добиться 
только, когда торпеду прострелили 
куском раскаленного металла.

…Во всей этой истории стран-
ным было поведение Верховно-
го главнокомандующего В. Пу-
тина. Он ни разу не поинтересо-
вался ходом следствия. Нам ни 
разу не показали, чтобы он встре-
чался с кем-нибудь из членов пра-
вительственной комиссии. До сих 
пор никто, даже президент, не объ-
яснили нам суть происшедшего.

До сих пор непонятна причи-
на такой массовой отставки адми-
ралов, в чем конкретно и доказа-
тельно их обвиняют? Если они не 
имеют отношения к гибели лодки 
«Курск», если их снятие не имеет 
причинной связи с этой трагедией, 
то почему они не предъявляют до-
казательств, что с ними поступи-
ли несправедливо? Они оказались 
обыкновенными трусами, побоя-
лись открыто сказать правду?

По материалам газеты
«Советская Россия»

от 12 августа 2008 года

Она стала уже традицион-
ной: в этом году она прово-
дится 43-й раз. «Дары при-
роды» – праздник обще-
городской, и все эти годы 
коммунисты городского от-
деления принимают актив-
ное участие в организации и 
проведении выставки.

На торжественном откры-
тии первый секретарь гор-
кома КПРФ Алексей Слонов 
поздравил участников и по-
сетителей выставки-ярмарки 
с праздником урожая. Секре-
тарь городского отделения 
КПРФ по оргработе Виктор 
Торохов представил свои ра-
боты из корнепластики, ко-
торые были оценены жюри 
благодарственным письмом 
и ценным подарком.

Городской комитет КПРФ 
вручил подарки юным 
участникам выставки. 
По окончании выставки ее 
участников пригласили на 
чаепитие, организованное 
коммунистами. 

Зинаида ЛЕБЕДЕВА, 
руководитель 

общественной приёмной 
горкома КПРФ

В Зеленогорске прошла выставка-ярмарка «Дары природы»


